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新闻视点

产学研一体化，实现科技创新，才是转换
发展方式、实施产业升级的重要途径。然而，
产学研毕竟牵涉着院校、科研部门、企业等多
家单位，处理不好，难免会有脱节：搞研究的
只管科研，搞出的科研成果不实用或者市场
成本过高被束之高阁形成浪费，也可能因产
学研进程的延缓，从而被国内外同行超越而
失去价值，无法达到创新的目的。

如今，资本在产学研进程中的介入，搅活
了产学研这池“春水”。近日，记者在采访可
见光通信技术在平煤神马集团井下检测的过
程中，就充分感受到资本渗透给产学研进程
带来的变化，还隐隐感悟到由此可能导致未
来市场的巨变……

座谈会上，投融资商成主角

11月18日上午，在平煤神马集团所属的
机械装备集团会议室，中国解放军信息工程
大学副教授仵国锋一行，围绕可见光通信在
煤矿井下应用中还有哪些问题，与该集团相
关人士进行座谈。

这是记者第二次接触可见光通信的话
题。可见光通信技术被列入国家科技部开展
的“863 计划”，并提供了专项课题资金。今
年上半年，可见光通信新闻发布会在平煤神
马集团举行后，记者就极为关注其动向，因为
可见光通信可能导致未来通信领域的一次革
命，是利用可见光来传输图像、声音及相关的
数据，从而实现未来电、通信等多网合一。可
见光通信技术是由解放军信息工程大学研究
的，是与国外同步研发的，未来该产品首先在
平煤神马集团试验并生产，记者因此时刻关
注这一技术革命的动向。

11 月 11 日，从平煤神马集团传来喜讯：

可见光煤矿井下定位系统在一矿应用测试成
功。矿工们的矿灯内装有可见光通信技术的
芯片，他们从巷道旁边的 LED 灯下走过后，
其图像就同步传进井上监控室。检测结果显
示：井下人员定位准确，图像、语音传输良好。

围绕这一技术在今后矿井应用中还要克
服哪些问题，当天，仵国锋一行专程与平煤神
马集团第一用户进行座谈。在相互介绍中，
记者吃惊地发现，除了仵国锋是研发人员外，
对方来得最多的竟是投融资商，其中杨平、孙
飚均是中国产学研投融资联盟副秘书长。他
们对用户提出的问题相当重视，并一一记录，
尤其对用户提出的相关方面的专家名单相当
重视，并特别表示感谢，说这将解决他们的大
难题。

资本介入，加快产学研进程

“有了杨平、孙飚他们，我们研究的方向
更明确了，产学研的进程也将会大大加快。”
仵国锋深有感触地向记者说道。

仵国锋介绍，可见光通信是解放军信息
工程大学研究的一项课题，学校上下都很重
视。然而，学校毕竟是培育人才的机构，相关
专家及教授只能利用课余时间从事研究。

“我们介入就是要加快这一进程。”孙飚
说。他们从一开始就意识到这一课题的重
要性，意识到在未来通信领域里可能发生的
革命。尤其是国外同行也在研究，谁先将技
术转化为成果，谁就占领市场。为此，他们利
用国家产学研这一平台，整合了国内该领域
的专家及教授，共同研发这一课题。考虑到
煤矿近年来安全投入越来越大，所以，在进行
光电通信研究的时候，他们还特别把一部分
注意力转到了煤矿上。

“平煤神马集团有众多煤矿，安全生产实施
按需投入，又与国内LED灯重要生产厂家组建
成中平川仪，能够规模生产LED灯，所以，我们
就首选了平煤神马作为研制基地。”孙飚回忆
道。

于是，众多的专家教授整合到了一起，又找
到了相关的研制基地，群策群力，产学研的进程
明显加快了。今年上半年，他们就光电通信项
目召开了新闻发布会，几个月后，就将信号传输
的芯片研制了出来，代替了笨重的机顶盒，将芯
片装入矿灯，装入LED灯内，并通过通电导线，
实现信号的传播。

“没有他们，我们是不会这么快实现可见光
井下定位成功测试的。如今，我们可以专一搞
研究，不用考虑别的，研究方向也更有的放矢
了，真好！”谈及此，仵国锋也感慨万千。

可见光通信应用产品保护已成框架

“今天的用户座谈会也是我们组织的。”孙
飚介绍道。他还给记者看了近段围绕可见光通
信的相关推进进程：本月 29 日，将再一次进行
井下定位测试；下个月，邀请国家科技部等部门
领导观摩，召开新闻发布会等。

当天，平煤神马集团安监部门的负责人，提
出了矿井断电情况下如何传送信号、电压不稳
定情况下如何让信号稳定等一系列问题，孙飚
等人详细记录，说下一步将针对此研制配套的
设备。“我们会让专家教授对此进行研发的，以
便让产品更成熟技术更实用。”他说。

“虽然离产品推出还有相当的距离，但是我
们已经考虑到产品如何更好地推广了。”孙飚话
题一转又说。原来，他们利用资本不但整合专
家教授共同攻关加快研发进程，考虑到新技术
产品推广后容易被侵权，他们还买断这些拥有

可见光通信技术的产品，统一向煤矿等单位推
广销售，阻断仿冒侵权的渠道，在保护知识产权
的同时，也会因批量销售减少中间环节而降低
销售成本。拿平煤神马集团来说，如果可见光
通信产品安装应用到他们生产的LED灯上，他
们就可以完全承揽该方面市场的推广和应用，
LED的销售量也会发生翻天覆地的变化，成为
该集团又一产业亮点，甚至会带动该产品的上
下游，形成一个产业集群。光电通信更能广泛
应用到其他生产领域、民用领域。在此之前，拥
有上千亿元产值的广东LED企业群，也盯上了
光电通信技术，与他们初步达成战略合作意向。

孙飚还告诉记者，中国产学研投融资联盟
是个大家庭，有银行、保险，还有基金等多家金
融企业。考虑到可见光通信技术矿井下投用
后，如果一些煤矿因资金不足而不能购买产品，
他们还可以将这些成套产品购置下来，租给煤
矿使用，从而减少企业的资金投放压力。另外
LED灯能大大节约能源，还可以采用合同能源
管理的方式，与煤矿分享节约电费而赢得的红
利，从而实现双赢。

孙飚还透露：目前，国家煤矿安监部门也已
经高度关注可见光通信产品未来在井下的投
用，他们设想将通过可见光通信技术从井下传
上来的一系列信息，再通过卫星上传到国家煤
矿安监部门调度中心，从而实现对煤矿的动态
监管，在大大提高安全系数、减少矿难的同时，
也为将来的救灾提供数据，从而将灾难损失降
到最低，以实现煤矿业的可持续发展。

（本报记者 杨沛洁）

资本，为可见光通信在矿井中的应用“谋局”
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关于对拟推荐的2014年度
省级文明单位进行公示的通知

按照《河南省文明单位管理条例》和省文明办《关于推荐 2014年度省级文明单位的通
知》（豫文明办[2014]29 号）精神。经自愿申报、征求意见、现场考评、社会评议等环节，现将我
市拟推荐的2014年度省级文明单位公示如下，请社会各界予以监督。热线电话：2666126

市文明办
2014年11月20日 声 明 我公司豫 D33673 号客

车，营运证号：豫交运管平
客 213000271，经营许可证号：豫客运班许
字 0171425，线路牌号：D0592；豫 D35335
号 客 车 ，营 运 证 号 ：豫 交 运 管 平 客
213000273，经营许可证号：豫客运班许字
0177226，线路牌号：D0593。

以上营运手续丢失，声明作废。
平顶山平运汽车运输有限公司十八分公司

2014年 11月 21日

河南正大招标服务有限公司受鲁山县马
楼乡委托，对鲁山县马楼乡一事一议项目（编
号LZC2014-Ag096）进行公开招标。

资质要求：市政公用工程施工总承包三级
及以上资质，项目经理具有相关专业贰级或以
上建造师注册证。

工程详情及要求请登录平顶山政府采购
网、平顶山市公共资源交易中心。

联系人及电话：何先生 13343992388

招 标 公 告

为贯彻落实《河南省人民政府
关于印发河南省蓝天工程行动计
划的通知》(豫政〔2014〕32号)和《河
南省人民政府办公厅关于印发河
南省淘汰黄标车工作方案的通知》
(豫政办〔2014〕125号)等有关精神，
市政府决定对我市黄标车实施限
行，现将有关事项通告如下：

一、本通告所称黄标车，是指
尾气排放未达到国家第一阶段机
动车排放标准的汽油车和国家第
三阶段机动车排放标准的柴油车。

二、我市对黄标车限行区域实
行分阶段逐步扩大方式推行。

第一阶段：2014 年 12 月 10 日
零时起，禁止黄标车和未粘贴环保
标志的车辆在东环路（含）以西、南
环路（含）以北、凌云路（含）以东、
平安大道（含）以南以及新城区未
来路（含）以西、湖滨路（含）以北、
崇文路（含）以东、龙翔大道（含）以
南范围内通行。

第二阶段：2015年 12月 1日零

时起，禁止黄标车和未粘贴环保标
志的车辆在许南公路(不含)以西、
新南环路(不含)以北、西环路(不含)
以东、北环路(不含)以南范围内以
及我市管辖的高速公路、国道通
行。

第三阶段：2016年 12月 1日零
时起，市区城区、建制镇及周边区
域全面禁止黄标车。

各县（市、区）政府按照国家和
我省相关规定自行确定本辖区内
限行时间和区域。

三、限行时间。黄标车限行区
域内，全天 24小时禁止黄标车和未
粘贴环保标志的车辆通行。

四、对违反禁行规定的黄标车
和未粘贴环保标志的车辆，由公安
机关交通管理部门等主管部门依
法对驾驶人员给予处罚。

五、本通告自 2014 年 12 月 10
日起施行，国家和省另有规定的，
从其规定。

2014年11月20日

平顶山市人民政府
关于划定黄标车限行区域的通告

〔2014〕3号

注销公告
平顶山市和泰招标代理有限公司

（注册号：4104002008537）向公司登记机
关申请注销登记，请债权债务人于见报
之日起 45日内到公司申请登记。

特此公告
平顶山市和泰招标代理有限公司

2014年 11月 21日

注销公告
平顶山市巴奴火锅餐饮有限责任公

司（注册号：410400100014058）向公司登
记机关申请注销登记，请债权债务人于
见报之日起 45日内到公司申请登记。

特此公告
平顶山市巴奴火锅餐饮有限责任公司

2014年 11月 21日

本报讯 （记者杨沛洁）
11月18日，记者从平煤神马
集团获悉，在本月初举办的
全国性中老年模特大赛中，
该集团中老年模特队获得第
一名的好成绩。

此次比赛由亚洲模特协
会中国区委员会主办，省模特
协会承办，共吸引了来自全国
的40余支代表队参加，集团
中老年模特队参加了此次大

赛。大赛现场，模特们身穿别致
的服装走上舞台，通过相得益彰
的表演，体现出服装独特的设计
风格和理念。经过激烈角逐，该
集团中老年模特队精心编排的

《红色的记忆》服饰艺术表演脱
颖而出，以总分第一的成绩夺得
了本次大赛的“大金奖”。

“别看队员的平均年龄已超
过60岁了，但我们仍意气风发、
激情洋溢。”一名参赛队员说。

从40多支代表队中脱颖而出

集团中老年模特队
在全国大赛中获第一

本报讯 11 月 13 日 上
午，尼龙化工公司安技环保
处副处长孙志彬透露，耐酸
碱劳保鞋为两年一更换，马
上要缩短为一年更换一次
了。这是该公司职工代表在
刚刚结束的巡视活动中，应
职工的要求而做出的决定。

近期，该公司开展了职
工代表巡视活动，针对年初职
代会上的工作安排落实情况
和职工关心的热点问题分组
进行巡视。巡视过程中，他们
了解到多家单位的职工接触
酸碱等易腐蚀介质较多，劳保
鞋易遭腐蚀。考虑到职工安
全，他们做出了上述决定。

“两堂（澡堂、食堂）一舍
（宿舍）”是此次巡视的重点，该
公司在提高食堂硬件设施，改
善职工就餐环境的同时，还对
澡堂进行了改造，插卡式淋浴
不仅便于澡堂管理，还杜绝了
外来人员无偿洗澡，减少了对
水和蒸汽的消耗，促进了公司
降耗增效。“今年入夏食堂的桌
椅焕然一新，卖饭的窗口也更
干净卫生了。”在巡视活动中，
谈起职工食堂的变化，不少职
工这样称赞。

此次职工代表巡视还对安
全生产、环境保护、职业病防治
及劳保用品的发放等事项进行
了检查。 （王丽娜 杨沛洁）

缩短劳保鞋更换时间 改善澡堂食堂环境

尼龙化工职工代表解民生问题

11月19日上午，尼龙化工公司消防队在
进行技术比武。为进一步提高职工的消防安
全意识，该公司消防队对消防着装、连接消防

水袋等系列项目进行技术比武，通过比速度、
比质量的考核，提高消防队员的业务水平。

王丽娜 摄
技术比武

本报讯“什么是三无产品？”“无生产厂
家地址，无生产日期，无保质期。”……这是记
者 11月 14日在四矿职工食堂看到该矿举办
的“安全营养餐”有奖竞答活动的场景。

当天，该矿服务一队工作人员在食堂大
厅准备了 100 道安全生产及健康饮食知识
题，供广大职工竞答，回答正确者可兑现价值
10元的营养餐券一张。

今年以来，四矿在民生工作上不打折扣，
认真开展“优质服务惠民年”各项创建工作，
较好地完成了“两堂一舍”的管理、便民服务、
绿化保洁等工作，不断提高服务质量。

该矿服务一队以创建“健康食堂”为契
机，提高餐品质量，增加花色品种，推行营养
搭配合理的平衡饮食，实现现配现炒，职工点
菜后，食堂员工保证 3至 5分钟内烹制出色、
香、味俱佳的营养餐，深受广大职工好评。

11月 12日，服务二队队长朱晓伟带领 5
名女工来到职工公寓，他们把桌子一字排开，
拿出针、线、扣，再加一台缝纫机，不一会儿，
这里就围满了职工，女工们就忙活开了。“周
三是服务二队的‘爱心服务日’，定期组织女
工来给俺义务服务，人家服务可周到了。”该
矿防突队职工李矿伟说。

今年，该矿服务二队积极开展创建“温馨
宿舍”活动，为职工新购买了300套被褥、床单
和枕巾。他们还在职工公寓一楼设立了一个

“爱心服务室”，里面配备了感冒药、退烧药、
创可贴、雨伞、鞋油等物品，方便职工使用。

该矿还将 11 台通勤车的扶手和车门把
手 包 裹 上 了 毛 线 套 ，让 职 工 乘 车 感 到 温
馨。 （韩军辉 杨沛洁）

享营养餐 住温馨屋 坐舒心车

四矿处处给职工关爱

本报讯 9月1日至今，田庄选煤厂没
有往生产系统中补加一滴自来水，仅靠复用
的生活废水、工业废水及平时收集的雨水就
满足了生产需要。“这在我们建厂以来还是
首次。”11月19日，该厂丁红军说。

据介绍，每入洗1万吨原煤至少要消耗
600吨水。该厂平均每天入洗2万吨原煤，需
耗水1200吨。为推动清洁生产，降低用水成

本，该厂自2007年开始，不断加大生活废水、工
业废水的收集和处理力度，将处理后的水再用
于生产，以弥补生产中的水损耗。

目前，该厂每天能将 800 吨左右处理后
的水重新用于生产，又把备用中煤浓缩机、煤
泥池等能够储水的设施改造为缓冲池，使全
厂生产用水的蓄水容量增加了4000吨，随时
为生产系统补充用水。 （张站峰 杨沛洁）

田庄选煤厂生产系统用回收水洗煤

近年来，一矿始终秉承
“企业发展，职工富裕”的理
念，坚持推进民生投入不压
减、建设不停步、质量不降低，
使职工的生活面貌发生了一
系列变化。

连日来，笔者深入一矿
感受了民生工程带给职工的
喜悦。

宿舍换新颜，职工露笑颜

一矿南风井东侧，是一
座红黄相间的宿舍楼。“记得
刚搬进来时，那心情就跟自
己搬进了新家一样激动！”住
在宿舍楼 203房间的该矿放
炮队职工杨文志对笔者说。

11月16日上午，笔者走
进杨文志新入住的房间，就感
到一个字：新！新地板，新墙
面，新空调，新照明灯，“床、桌
子、柜子……只要能看到的都
是新的！”杨文志说，自己以前
在这里住过，再次搬回来时差
点没认出来。以前宿舍房间
里灯光昏暗，墙面掉灰，没有
空调，夏天像住在桑拿房，冬
天像住在冰窖。

“现在好了，不仅宿舍和
卫生间翻修了，还新加了洗
漱间，住着可舒服了。”杨文
志感慨地说。

笔者还注意到，原来每

间宿舍都是铁门，现在都换成
了带磁卡锁的门；一楼值班室
24小时免费提供热水。

今年，该矿对南风井单身
宿舍楼进行了内外装修，配备
了生活用具，现职工回迁完毕，
已经投入使用。

小区通上天然气，方便又省钱

“走走走，去我家坐坐吧，
俺家刚通上了天然气，中午做
饭给你们吃！”11月17日上午，
刚走到该矿水电暖队门口，该
队职工王娜就热情地对记者
说。她告诉记者，以前他们的
小区一直没能通天然气，平常
做饭可作难了，用液化气的话
还得上下楼搬液化气罐，费用
高还不安全。

职工的建议报到一矿后，矿
领导决定，再困难也要解决职工
生活用气问题。于是，该矿让相
关部门牵头协调，最终解决了这
一老大难问题。王娜说，天然气
不但干净卫生，做饭时间也快
了，一个月的燃气费还降到了
30多元，比以前节省近70元。

据了解，一矿口北家属区
是该矿的老小区，小区居民使
用了几十年的液化气罐，今年
铺设了天然气管道，现在小区
234 户 居 民 全 用 上 了 天 然
气。 （赵君 杨沛洁）

——一矿民生建设工程见闻

职工生活焕发新气象
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经商、购房、购车、装修，
就用邮储银行贷款！


